

Alertas rojas se concentraron ayer en el Maule:

Incendio en Vichuquén genera evacuaciones, destruye tres casas y quema 280 hectáreas

Dificultades del terreno complicaron los despliegues de los brigadistas por tierra y fue clave el apoyo de las aeronaves. Durante la jornada llegaron refuerzos desde regiones cercanas.

JUAN CARLOS ROMO y MARIO ROJAS M.

Más de un centenar de personas evacuadas, tres viviendas quemadas y al menos 280 hectáreas arrasadas por el fuego dejaba ayer un incendio forestal en la comuna de Vichuquén, que hasta ayer permanecía en alerta roja por segundo día consecutivo.

En la zona de la emergencia fueron desplegados más de 150 voluntarios de bomberos de compañías de Curicó, Molina, Constitución, Talca, Pelarco y Llico. También fueron habilitados albergues.

Desde otras comunas y regiones vecinas, como O'Higgins, fueron trasladados camiones al-

jibe, mientras que pasadas las diez de la mañana se activaron las operaciones de aeronaves que cargaron agua y químicos retardantes.

Sobre las dificultades para combatir el siniestro, el alcalde de Vichuquén, Patricio Rivera, señaló que, "de acuerdo a la condición geográfica donde se encuentran los focos activos, es imposible entrar con cuadriplas terrestres, así que se está combatiendo con apoyos aéreos".

La autoridad agregó que "esperemos que eso ayude a bajar la intensidad y no tener que lamentar que el fuego se propague a otros sectores".

Mientras tanto, Fabián Bravo,

comandante del Cuerpo de Bomberos de Llico, explicó que "estamos tratando de controlar las partes altas donde está con más avance el incendio. Se nos reactivaron algunas zonas. Tenemos difícil acceso, mucha pendiente, lo que dificulta la llegada de carros".

"La única forma que podemos contener, de bajar la carga calórica, es con aeronaves", recalcó luego de realizar una evaluación en terreno.

Activación de alertas SAE y temor a saqueos

Además, dos brigadistas de la Corporación Nacional Forestal (Conaf) resultaron lesionados durante el fin de semana. Uno de ellos fue trasladado por vía aérea a una clínica en Talca y otro deri-



JUAN CARLOS ROMO

SACARON AGUA DEL LAGO.— Recién pasadas las 10:00 horas de ayer se activó el trabajo de las aeronaves. En días anteriores, la densa humareda dificultó su despliegue, sobre todo en la tarde.

vado a la posta de la localidad de Llico.

El Servicio Nacional de Prevención y Respuesta Ante Desastres (Senapred) informó durante la jornada de ayer que fueron emitidas alertas SAE para que lugareños y turistas evacuaran en forma preventiva hacia zonas seguras.

Esto último ocurrió en sectores como La Quesería, Culenmapu y Borde del Lago.

"Necesitamos realizar la evacuación con su kit de emergencia, manteniendo la calma y siguiendo las indicaciones", señaló Carlos Bernalles, director de Senapred en el Maule.

Un llamado que fue acatado

en forma parcial por los habitantes de la zona por el temor a posibles saqueos. Una situación similar ocurrió el sábado pasado en el siniestro que se activó en el límite de las comunas de Limache y Concón, en la Región de Valparaíso.

En otras zonas bajan el nivel de la emergencia

En su balance de las 18:00 horas, Conaf reportó nueve incendios forestales en combate a nivel nacional.

Las alertas rojas se concentraban en el Maule, en Vichuquén y en la comuna de Parral, en el sector precordillerano Cajón de Pe-

jerrey. En esa última zona había 200 hectáreas destruidas por el fuego.

Mientras que el incendio que afecta a Limache y Concón hasta anoche abarcaba una superficie de 300 hectáreas y la alerta fue bajada a amarilla.

Otro foco de preocupación en Biobío

Más al sur en la comuna de Quillón, en el Biobío, también fue activada un alerta roja, pero fue cancelada al anoecer.

Ahí fueron afectadas cuatro hectáreas sin compromiso, hasta el cierre de esta edición, para personas y viviendas.